
  

 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 

CÂMARA TÉCNICA DE GESTÃO DA REGIÃO LITORÂNEA – CTL 

11ª REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

A décima primeira reunião ordinária da Câmara Técnica da Região Litorânea teve lugar na sala da 2 

ECOTORRES ,sito a  Av. Gen. Osório, 158,   Centro - Torres - RS, no oitava  dia do mês de dezembro 3 

do ano de dois mil e dezesseis, às dez  horas. Membros Presentes: Renato Zenker, presidente 4 

Comitê Camaquã; André Luiz Vieira C. Oliveira, presidente Comitê Lagoa Mirim – Canal São 5 

Gonçalo; Leonila Ramos, presidente Comitê Mampituba ; José Antônio Dambros, vice-presidente 6 

Comitê Mampituba; João Vargas de Souza, presidente Comitê Tramandaí; Caroline Teixeira Moura, 7 

SEMA-FEPAM/RS. Justificaram ausência: Leda Famer, Carmem Silva e Elaine Regina Santos. Demais 8 

Presentes: Tiago Lucas Corrêa, Dilton de Castro, Claudete Vaz T. Azevedo e Angela Ferreira. 9 

Abertura:  O vice-presidente da CTL Renato Zenker agradece a presença de todos e abre a reunião 10 

solicitando à Angela Ferreira para fazer o relato da reunião. Renato Zenker procede a leitura da ata 11 

da reunião anterior. Ordem do dia: Após a leitura da ata da reunião anterior o vice-presidente 12 

Renato Zenker colocou a mesma em votação, que foi aprovada pelos membros. Dando sequência a 13 

pauta o vice - Presidente Renato Zenker  abre o  debate sobre a organização do Seminário Laguna 14 

dos Patos, ficando assim encaminhado este assunto: - Sugestões de temas que serão debatidos 15 

durante o evento: GERCO; Programa Mar de Dentro; Gestão dos Recursos Hídricos; Usos Múltiplos 16 

(Hidrovia, Porto, Pesca, Mineração, etc). O grupo ainda definiu que é necessário e importante a 17 

presença de representantes das entidades neste evento, como: FURG, CRH, DRH, FEPAM, SPH, 18 

AGASUL, além dos Comitês de Bacia Hidrográfica. O evento deverá ocorrer entre março e maio de 19 

2017, ficando a cargo da Presidente Leda Famer e do vice-presidente Renato Zenker da CTL 20 

contatar Fernando Meireles/DRH, para alinhar a organização do Seminário. Item 2. Procomitês: Os 21 

membros decidiram não discutir sobre o Procomitês neste momento na CTL, pois será pautado 22 

este assunto na Reunião do FGC, no dia 09 de dezembro. Item 3. Agência de Bacia: Os membros 23 

concordam que a criação da Agência de Bacias deverá ser transparente e aberto para que os 24 

Comitês possam se apropriar do processo. Após debate os membros encaminharam o assunto da 25 

seguinte forma: Relatar na Reunião do FGC,no dia 09 de dezembro de 2016, os questionamentos 26 

levantados pelos presentes na Reunião da CTL, referente a criação da Agência de Bacia. Os 27 

questionamentos são: 1. Como será o acesso ao recurso, como será a administração do fundo pelo 28 

BRDE? 2. Quais os critérios para distribuição dos recursos? 3. Pode-se desfazer o processo? Posso 29 

não Desfazer? 4. Terá um tempo para avaliar/experimentar a implantação das Agências de Bacia? 30 

5. Como ficarão as 03 agências?Será 03 agências?. Item 4. Reuniões 2017: Os presentes 31 

concordam que deve ser realizada um dia antes da reunião do FGC. Em Assuntos Gerais: Eleição 32 

FGC: Os membros apoiam a indicação de André Luiz Vieira C. Oliveira, presidente Comitê Lagoa 33 

Mirim – Canal São Gonçalo na coordenação do FGC gestão 2017/2018. Nada mais havendo a tratar, 34 

eu Angela Ferreira fiz o relato. 35 


